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SOCIAL

Que représente Noël

pour vous?
Penser aux autres!

(D.B.R.) - Pour moi, lorsqu'il est
question de Noël, c'est d'abord l'aspect

religieux de ce jour qui me vient
à l'esprit. Et je pense que c'est le cas

pour la plupart des chrétiens. Avec
Pâques, Noël est une des plus importantes

fêtes religieuses. Ceci dit,
Noël se veut principalement la fête
des familles, et ce, que l'on soit ou
non croyant.

On le voit particulièrement aujourd'hui

dans les familles divorcées:
Noël est un point de ralliement nimbé

d'une grosse charge émotionnelle.
Dans le même ordre d'idées, autre
maillon incontournable de cette
célébration familiale: les aînés. Et si le
grand-père ou la grand-mère se trouvent

dans un home, on va bien sûr les
chercher. Ce jour-là, les homes sont
presque vides, à quelques exceptions
près, pour qui la solitude doit peser
plus que jamais.

Concrètement, ici, nous fêtons en
commençant par la veillée, puis on
va à la messe de minuit. Bien sûr, les
grands mots aidant, on pense alors
aux autres, au reste de l'humanité, à

ceux qui souffrent. Mais penser aux
autres, aider son prochain, être charitable,

cela devrait se faire chaque
jour. Par contre, l'idée, réalisée un
Noël passé, d'une bougie allumée à

la fenêtre de chaque foyer, symboliquement

parlant déjà, je trouve que
c'était bien.

Ernest Toffel, Middes FR

* * *
Noël en Bolivie

(D.B.R.) Pour moi, Noël c'est
avant tout un souvenir, celui des
Noël de mon enfance. Nous étions
quatre filles et ce jour-là était strictement

réservé à notre famille. Le 24,
après un copieux petit-déjeûner,
nous partions pour une immense
balade dans la nature. Nous rentrions
vers 18 heures, refroidis, affamés,
prêts à déguster une plantureuse fondue

bourguignonne. Le repas terminé,

tout le monde au lit! Ce n'est que
plus tard dans la soirée que les
parents, aidés au fil des ans par les plus

grandes, décoraient l'arbre et
posaient quelques cadeaux à son pied.
Cela fait, papa chuchotait à l'oreille
de ceux qui dormaient: «Ecoutez,
n'entendez-vous pas les clochettes
du carillon?» Nous nous retrouvions
alors tous, allongés autour de l'arbre.
Plus tard encore, nous allions à la
messe de minuit.

Aujourd'hui, depuis que nous avons
les enfants, nous allons chez les
grand-parents fêter Noël. Mais la
frénésie d'achat me gêne. Cela ne cadre

pas avec la vision du monde que nous
souhaitons transmettre aux enfants.

Je me rappellerai toujours un autre
Noël, passé avec les gens de la rue en
Bolivie. Ce jour de l'année est celui
où ils travaillent le plus, vendant des

petits gâteaux et de la pacotille aux
passants, gagnant là de quoi vivre un
bon moment.

Andréa Duffour, Fribourg

* * *
Dieu est tout proche

(V.G.) Le temps de Noël est pour
moi un moment de l'année très attendu.

Depuis ma plus petite enfance,
j'ai toujours vécu très proche de la
nature, sensible à l'alternance des
saisons, de l'obscurité et de la lumière.

J'éprouve un vrai bonheur
physique quand arrive le solstice d'hiver
et que les jours s'allongent. Issue
d'un milieu protestant non
pratiquant, j'ai vécu Noël durant l'enfance

et l'adolescence comme une
rencontre de famille attendue pour ses
cadeaux et son repas. Mais depuis
que je me suis convertie au catholicisme

à l'âge adulte, Noël a pris pour
moi une signification beaucoup plus
profonde et spirituelle.

J'essaie de vivre la période qui
précède Noël dans une relative
tranquillité et dans la méditation. J'aime
aussi préparer pour ma famille une
belle fête traditionnelle (repas,
musique, sapin, bougies). Les cadeaux
n'y tiennent pas une place importante:

ils sont modestes et plutôt réservés

aux jeunes et aux enfants. Comme

c'est aussi la fête de l'Espérance
pour tous les hommes, nous ac¬

cueillons si possible à notre table
quelques personnes âgées ou isolées,
une famille de réfugiés. J'éprouve à

chaque fois la certitude que Dieu est
tout proche, qu'il est vraiment la
lumière pour les hommes, croyants ou
non.

Betty Moirandat, Charmoille JU

Noël est une trêve
(V.G.) Noël, est certainement une

journée importante pour le chrétien
que je suis, un moment de partage et
de fête. Mais, au-delà de cet aspect
religieux, Noël est surtout une trêve
qui permet de faire le point, de faire
un bilan au terme d'une année
finissante. J'ai vécu des Noël en Afrique,
en Amérique latine ou aux Etats-
Unis. Dans ces pays, cette fête,
modeste ou opulente selon les régions, a
toujours été un moment de paix et de
réflexion.

J'attends souvent Noël de manière
joyeuse. Mais, cette période de fête
arrivée, l'année finissante fournit
encore bien trop de sujets d'indignation.

Le bilan du monde est trop
souvent fait de feu et de sang. Pourquoi
la fête de Noël, par le message de vie
et d'espérance qu'elle transmet aux
hommes de bonne volonté, ne se
transformerait-elle pas en une paix
durable? Noël, c'est pour moi cette
parcelle de paix que chacun a en lui
et qui ne demande qu'à être amplifiée.

Vincent Wermeille, Saignelégier JU
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